

## **DECLARACIÓN DEL DIRECTORIO DE LA UNIÓN DE PARTIDOS LATINOAMERICANOS (UPLA) FRENTE A LAS VULNERACIONES AL ESTADO DE DERECHO EN HONDURAS.**

El directorio de la Unión de Partidos Latinoamericanos UPLA, actuando en representación de las 29 organizaciones de 19 países que la componen, considerando las progresivas vulneraciones al Estado de Derecho en la República de Honduras por parte del actual gobierno de ese país, declara lo siguiente:

1.- Denuncia el riesgo en el que se encuentra la democracia hondureña frente a las acciones que sostenidamente viene realizando Xiomara Castro en contravención de la constitución y las leyes, junto con la afectación de los derechos humanos de sus ciudadanos. En efecto, mediante el nombramiento de autoridades y la aprobación de leyes con quórumos menores a los requeridos, junto con la coordinación de presiones indebidas de funcionarios públicos a la Asamblea Legislativa, el actual gobierno en Honduras pretende actuar al margen del Estado de Derecho y controlar a su arbitrio todos los poderes del Estado.

2.- Hacer presente que las acciones antes expuestas contravienen también las normas de derecho internacional que rigen a las autoridades hondureñas, particularmente la Carta Democrática Interamericana de la Organización de Estados Americanos, la que expresa claramente que en una democracia representativa el poder debe ejercerse con sujeción al Estado de Derecho.

3.- Compromete el seguimiento de la organización y de sus partidos miembros a los acontecimientos en Honduras, reiterando su compromiso con el Estado de Derecho y los derechos humanos como valores esenciales e ineludibles de toda democracia.

22 de agosto de 2023.



**Julián Obiglio**  
Presidente

Unión de Partidos Latinoamericanos  
PRO – Argentina



**Andrea Ojeda**  
Vicepresidenta  
Renovación Nacional  
Chile



**Guido Chiriboga**  
Vicepresidente  
Movimiento CREO  
Ecuador



**Álvaro Arzú**  
Vicepresidente  
Partido Unionista  
Guatemala



**Aníbal Zapattini**  
Vicepresidente  
MDR - Partido Colorado  
Paraguay